La gran fiesta del campo asturiano en la capital



Foto de familia de los galardonados y los representantes de la Corporación municipal. | Fernando Rodríguez

Los "Paisanos del Año", próximos al centenario, todavía compran vacas y hacen samartinos

Olimpia Díez, de 98 años, y Herminio García, de 96, conservan una excelente calidad de vida, a pesar de "trabajar como burros" desde jóvenes

Lucas Blanco

Olimpia Díez tiene 98 años, pero dice estar viviendo "una ve-jez estupenda". Vecina de Villatresmil (Tineo), admite que durante mucho tiempo trabajó "como una burra", si bien, a día de hoy dice emplear la mayor parte del tiempo en "el entretenimiento" y disfrutar del "mucho apreque le tienen sus vecinos. Herminio García sigue siendo, a sus 95 años, el alcalde de barrio de su pueblo, Villartorey, en el concejo de Villayón, donde desde los diez años lleva volcado en la ganadería; primero con las vacas de leche, que le permitieron prosperar y, más tarde, cuando es-

Herminio García y Olimpia Díez, ayer, con los premios de "Paisanos del Año" en el Auditorio. | Fernando Rodríguez



tas dejaron de ser rentables, con el ganado de carne. "Ayer todavía compré una vaca", presume. Ambos recibieron este sábado en el Auditorio los premios "Paisanos del Año", de manos del primer teniente de alcalde, Nacho Cuesta; del jefe de la sección de Oviedo de LA NUEVA ESPAÑA, Álvaro Faes, y de los representantes de Caja Rural y RTVE, José Manuel Riestra y Luis Fernán-dez Martínez, respectivamente.

La ingeniera Susana Noriega y el ganadero Valeriano Remis fueron premiados a título póstumo

El clásico acto, recuperado tres años después y por primera vez ce-lebrado en sábado, coincidiendo con las fiestas de la ascensión, permitió reconocer a otros diez premiados de distintas categorías vinculadas al mundo rural, aunque fueron los mayores, a los que Nacho Cuesta calificó como "ejemplo para nosotros y las futuras generaciones", los que acapararon la atención por su gran vitalidad y felicidad por recibir el caluroso homenaje.

Olimpia, con un deslumbrante peinado de peluquería y un llamativo traje rojo, entró en la sala de cámara del Auditorio, en la que se entregaron los premios, arrasando.

"Estoy como loca y el pueblo entero de Villatresmil también", declaró esta mujer nacida el día de Navidad de 1923, última superviviente de ocho hermanos, que apuntó a sus largas jornadas en el campo como posible causa de su gran estado de forma. "Trabajé con vacas, sembrando, sallando y aguantando la gente de casa que era lo suyo", apuntó para, seguidamente presumir de vivir el presente "con buena salud", cocinando en casa y dirigiendo los samartinos vecinales.

El de Herminio es otro caso de longevidad prodigiosa. Además de seguir ampliando la lista de logros que inició en 1966 con la construcción de la traída del agua en su faceta de alcalde de barrio, lee a diario LA NUEVA ESPAÑA, sigue cuidando la huerta, ceba una vaca y es el principal apoyo de su mujer, Fini, aquejada de alzhéimer, y principal ausente del homenaje. "Me da pena porque llevamos 67 años casados y yo soy el que más la cuida", relató emocionado.

Tras conseguir el aplausos de toda la sala, salieron a recoger sus respectivos reconocimientos el resto de premiados, entre los cuales había dos homenajes póstumos: ala ingeniera técnico agrícola gijonesa Susana Noriega, fallecida en junio del año pasado a los 58 años, y al del ga-nadero de Cangas de Onís Valeriano Remis, que dejó este mundo en agosto de 2020 a la edad de 63 años. El premio de la primera fue recogido por su hermana Beatriz, mientras que el galardón del criador de raza Asturiana de la Montaña, lo recibieron sus hijos Ana Rosa y Alberto.

Pasa a la página siguiente



COMPRA DE TODO TIPO DE VEHÍCULOS, RETIRAMOS A DOMICILIO, TRAMITACIÓN DE BAJA EN EL MOMENTO ENTE NORA S/N LUGON 85.26.04.8 c/ San Francisco, n.º 13, 2.º D, Oviedo Teléfono 695269472



PUBLICADA OFERTA 2022 ESTADO (BOE 25/05/22)

. 985 34 43 32 | C/ Magnus Blikstad, 17 - entlo. G. Tfno.: 985 35 86 34 | C/ María Zambrano, 7 bajos. Tfno.: 985 31 21 01 (La Calzada)

TÉCNICO HACIENDA 415 pl. | AGENTES HACIENDA PÚBLICA 775 pl. | GESTIÓN PROCESAL 284 pl.

AUXILIO JUDICIAL 170 pl

ESTAS Y OTRAS OPOSICIONES EN NUESTROS CENTROS!

SE CONVOCARÁN JUNTO CON LAS PLAZAS DE LAS OFERTAS DE 2020 Y 2021 AÚN SIN CONVOCAR es, 2: viernes 10 y 16h. C/ María Zambrano, 7: Miércoles 18:45h | **OVIEDO:** C/ General Elorza, 62: martes 10 y 15:45h.

La gran fiesta del campo asturiano en la capital

El proyecto rural Ecolab, premiado por su aportación innovadora a la horticultura

Viene de la página anterior

En la categoría de Veterinario Jubilado, el cacereño afincado en Villaviciosa Juan Bernal fue reconocido por sus 40 años de una carrera profesional marcada por su etapa en el Matadero Central y su periplo como funcionario desde el año 1992 hasta su retiro. Por su parte, Faustino Medio, de Gijón, se llevó el premio al Ingeniero Agrónomo de 2022 por su larga trayectoria ejerciendo en Asturias, Cantabria, Castilla y León y Canarias.

El premio a la horticultura recayó en el proyecto Rural Ecolab, el proyecto liderado por Rodrigo Caunedo y varios socios desde 2018, una gran huerta asturiana ubicada en Villabona. Entre sus méritos, destaca el rápido crecimiento de la producción hasta contar con 12.000 metros cuadrados de cultivo, 1.500 de huerta exterior y una pumarada de 1.400 metros, con llagar tradicional incluido.

En el apartado de investigación, la veterinaria del Serida Carmen Díez Monforte fue la elegida por su gran contribución a las biotecnologías reproductivas, destacando su especialización en técnicas de reproducción asistida y criopreservación de gametos y embriones.

En el apartado ganadero, además de Valeriano Remis fueron José Ramón y Paulino Badiola, padre e hijo respectivamente, en la categoría de raza frisona, y María Teresa Sánchez, en la raza de Asturiana de los Valles. A ellos los siguió, en el premio a la mejor quesería, la joven productora Elena Soberón, de la quesería Arangas situada en medio de los concejos de Cabrales y Peñamellera Alta, por su crecimiento y largo currículum de distinciones y premios relativos a la calidad de sus quesos.

El grupo folclórico "El Ventolín" de Pola de Siero, en el premio a la defensa y difusión del folclore tradicional, y el trabajador del Merro de Navelgas César Castaño, en el apartado de artesanía, completaron unos premios que volvieron por la puerta grande con una asistencia notable de público y la presencia de buena parte de la corporación municipal, así como numerosos representantes de los colectivos de ganaderos y agricultores de la región, que no quisieron faltar a este clásico evento de la feria de la Ascensión de Oviedo.



ASTURIANA DE LA MONTAÑA. Alberto y Ana Rosa Remis, segundo y tercero por la izquierda, posando con Saturnino Rodríguez, Armando Gutiérrez y Diego Valiño. | Fernando Rodríguez



FRISONA. Por la izquierda, Paulino Badiola, Ana Taboada, José Ramón Badiola y Paulino Badiola. | Fernando Rodríguez



INVESTIGACIÓN. Carmen Díez Monforte, junto a Carmen Oliván, directora del Serida. | Fernando Rodríguez



INGENIERO TÉCNICO AGRÍCOLA. Beatriz Noriega, junto a Eduardo García Morilla (a la izquierda) y Álvaro Fáes. | Fernando Rodríguez



HORTICULTURA. Rodrigo Caunedo, en el centro, posa con la edil Covadonga Díaz y Javier Nievas, de Caja Rural. | Fernando Rodríguez



INGENIERO AGRÓNOMO. Faustino Medio, a la izquierda, recibiendo el premio de manos del decano del Colegio, Álvaro Movilla. | Fernando Rodríguez



VETERINARIO JUBILADO. Juan Bernal, en el centro, junto a Rocio Quince y Mario Arias. | F. R.



ASTURIANA DE LOS VALLES. María Teresa Sánchez, con Hugo Huerta y José Manuel González. | Fernando Rodríguez



QUESERÍA. Elena Soberón, con su premio, junto a José Manuel Riestra. | F. R.



ARTESANIA. César Castaño, junto a María José Bastián. | F. Rodríguez



FOLCLORE. Noelia Nogueiras y Joaquín Ruiz, en el centro, posando con Luis Fernando Martínez y Mario Arias. | Fernando Rodríguez